

—Un journal de Portland, Maine, dit que les hommes qui travaillent sur les bancs d'écailles d'huîtres à Damariscotta ont enlevé environ un tiers de cet énorme et ancien banc d'huîtres, le plus grand de l'État. Peu de reliques ont été découvertes jusqu'ici; mais on a trouvé des outils en pierre et des os humains. On a trouvé des écailles d'huîtres de quatorze pouces de longueur, et celles de douze pouces sont communes. On en a trouvé une paire de douze pouces de longueur et six pouces de largeur, et on calcule que l'huître qu'elles contenaient pouvait remplir une mesure d'une chopine.

—Le capital placé en propriétés forestières et scieries en Canada est estimé à la somme de \$36,000,000, la production annuelle à 38,000,000, et le montant annuel de la main d'œuvre à \$23,000,000.

Depuis plusieurs années, les exportations de bois ont formé une des principales branches du commerce du pays; ce commerce s'est développé très rapidement, la valeur des exportations s'étant élevée de \$23,797,259, en 1879, à \$27,296,083 en 1884.

La consommation annuelle du bois pour les usages industriels atteint un chiffre vraiment étonnant; le dernier recensement énumère trente-quatre industries ou métiers se servant en tout ou en partie, de bois comme matière première, en comprenant un total de 17,577 établissements produisant des articles manufacturés, estimé à \$95,070,828.

*Étendue du Canada*—Sans comprendre l'immense surface des grands lacs, l'étendue du Canada, d'un Océan à l'autre, est de 3,470,392 milles carrés, ou 40 par cent de tout l'Empire britannique.

A même la superficie du Canada, on pourrait faire quarante contrées aussi grandes que l'Angleterre, le pays de Galles et l'Écosse réunis. Ces trois contrées ensemble ont 88,000 milles carrés d'étendue.

Ce qu'on appelle l'Empire germanique pourrait être renfermé dans la puissance du Canada, et il resterait encore assez de place pour quinze autres contrées aussi grandes que l'Empire d'Allemagne.

La terre canadienne comprend le bassin de la baie d'Hudson, celui du fleuve McKenzie, ceux de la rivière à la Paix, de la rivière St-Jean, du fleuve St-Laurent, ainsi que les deux versants de l'Atlantique et du Pacifique.

Le bassin de la baie d'Hudson est le plus grand, étant de 2,000,000 milles carrés. Le bassin du St-Laurent couvre une étendue de 530,000 milles carrés, dont 70,000 aux États-Unis.

Le bassin du McKenzie est d'une étendue de 550,000 milles carrés.

Le versant de l'Atlantique et le bassin de la rivière St-Jean couvrent une surface de 50,214 milles carrés, tandis que le versant du Pacifique est de 341,305 milles carrés.

Les plaines de la Saskatchewan seules mesurent 500,000 milles carrés, et pourraient faire vivre un peuple de trente millions d'âmes.

## BIBLIOGRAPHIE.

MÉTHODE NATIONALE DE DESSIN DE M. E. M. TEMPLÉ.

Nous croyons devoir mettre sous les yeux de nos lecteurs quelques extraits d'une lettre de M. A. Cougny, inspecteur principal de l'enseignement du dessin dans les écoles communales de Paris, où se trouve une appréciation de la méthode Templé.

Paris, 20 décembre 1886.

..... "Vous me demandez mon avis sur le travail de M. Templé..... La Méthode nationale de Dessin (cours préparatoire) est bien étudiée, et la progression, si elle est bien suivie, nous semble devoir amener les élèves à un bon résultat.

"Je pense même que ce que M. Templé a écrit pour les maîtres pourrait être placé entre les mains des élèves.

"Maintenant, permettez-moi d'insister sur un point: c'est que ces modèles graphiés doivent disparaître bien vite, et faire place, aussitôt que cela sera possible, aux modèles en relief. Dans les cours de Dessin de nos écoles primaires, dès le Cours moyen, les élèves sont mis en face du plâtre (modèles plan sur plan d'un très faible relief); cela les habitue à voir par eux-mêmes, et à ne plus copier l'interprétation d'un autre.

"Faites-moi le plaisir de remercier pour moi M. Templé, et de lui dire "Bon courage!" afin qu'il sème de plus en plus, dans le cœur de ces jeunes descendants de vieux et braves Français, l'amour de tout ce qui est beau."

..... "A. COUGNY."

## JOURNAL

## DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

ORGANE DES INSTITUTEURS CATHOLIQUES  
DE LA PROVINCE DE QUÉBEC

PARAISANT AU MILIEU de CHAQUE MOIS  
Par Livraisons de 32 pages

## CONDITIONS D'ABONNEMENT:

Le prix d'abonnement est d'UN DOLLAR ou de DEUX DOLLARS par an payables d'avance. Ceux qui paieront cette dernière somme, recevront en prime un magnifique volume, relié en toile, des Œuvres complètes de l'abbé H. R. Casgrain.

Nous espérons que, vu les sacrifices considérables que nous avons dû faire pour l'impression et la publication du présent journal, tous les instituteurs et institutrices se feront un devoir de nous expédier le plus tôt possible le prix de leur abonnement.

C. O. BEUCHEMIN & FILS,

ÉDITEURS-PROPRIÉTAIRES.

Nos 256 et 258, rue St-Paul, Montréal.

N. B.—Les annonces pour demandes d'instituteurs et situations de maîtres, seront publiées pour le prix de \$1.50, et \$1.00 pour les abonnés du journal; les autres annonces seront insérées au prix de 10 centimes la ligne pour chaque insertion. Il est entendu que nous chargerons un tarif spécial pour les annonces à long terme.